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ным лидером в мире челюстно-лицевой хирургии. Его талант в 
мастерстве хирургических техник, стремление к внедрению новых 
методов и постоянное исследование путей улучшения клинических 
результатов подчеркивают его роль как пионера в этой области. 

Исследовательский след профессора Кнезевича охватывает 
широкий диапазон тем, от диагностики до реабилитации. Его труды 
являются ценным источником знаний и опыта для специалистов 
и ученых во всем мире. Инновационные методы, разработанные 
им, оказали положительное влияние на современную практику 
челюстно-лицевой хирургии. Он не только исследует, но и внедряет 
инновации в практику, обогащая арсенал медицинских решений.

Профессиональный путь профессора Кнезевича также харак-
теризуется его ролью как наставника. Он воплощает принципы 
образования и менторства, становясь источником вдохновения для 
будущих поколений медицинских специалистов. Его способность 

передавать сложные концепции с легкостью и пониманием делает 
его уникальным учителем.

Также стоит подчеркнуть его значимость как автора множества 
научных публикаций. Он оставил неизгладимый след в научных 
журналах и публикациях, расширяя знания и внося свой вклад в 
мировую научную общность. Академическая ценность его иссле-
дований велика, и она будет продолжать вдохновлять будущие 
исследования в области челюстно-лицевой хирургии.

Редколлегия и редакция журнала «Голова и шея» выража-
ют глубокую признательность профессору Милану Кнезевичу 
за его преданность и вдохновение, которые он приносит меди-
цине и науке. Ваш профессиональный путь, Ваше лидерство и 
Ваше стремление к совершенству – это пример для нас всех. 
Мы желаем Вам здоровья, долголетия и новых научных дости- 
жений.
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Curriculum vitae
Education
1963 – Primary School “Njegos” in Belgrade. 
1967 – High School, Fifth Gymnasium, in Belgrade 
1973 – Faculty of Stomatology, University of Belgrade. Title: Doctor in Stomatology.
The title homologated (1993) by Ministry of Education in Madrid; Spain valid in UE. 
1979 – American Dental Association Diploma for passing NDBE, Los Angeles, USA. 
1984 – Specialist in Maxillofacial Surgery at the Belgrade University: Prof Dr Miodrag Karapandzic. The title 
homologated (1993) by Ministry of Education in Madrid, Spain (valid in UE). 
1989 – Specialist in Jaw Orthopedics University of Nis. 
1993 – University Las Americas, San Carlos Panama, Title: Licenciado en Medicina y Cirugia, title homologated 
(1993) by Ministry of Education in Madrid, Spain (valid in UE). 
1994 – Professor in Maxillofacial Pathology at Faculty of Medicine at the University of the Las Palmas, Spain.

1996 – Professor of Science in Biosciences at Buxton University, London, UK.
1997 – Visiting Professor of Faculty of Medicine from University of Nis, Serbia.
1999 – Doctoral Thesis: Neurosensorial alterations related to the fractures of mandible. ULPGC, Spain.
2003 – Faculty of medicine Belgrade title homologated in Doctor in Medicine at University of Belgrade, Serbia.
2003 – President of Scientific Tribunal for Doctoral Thesis of Dr Aleksandar Kiralj at Faculty of Medicine of Novi Sad. 
2006 – Fellow European Board on Maxillofacial Surgery, FEBOMS Barcelona, Spain.
2015 – Fellow International College for Maxillofacial Surgery, FICMFS, Limassol, Cyprus.
2018 – President of ICMFS (International College for Maxillofacial Surgery.

Professional experience
1973–1976 – Faculty of Stomatology Belgrade, Yugoslavia.
1976–1978 – Dental (Oral surgery) Clinics Heilbronn; Essen and Dusseldorf, Germany. 
1978–1980 – Oral Surgery Clinic. Tustin, Los Angeles. USA. 
1980–1984 – Resident of Maxillofacial Surgery in the University Hospital Clinic in Belgrade. 
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Биографическая справка
Образование 
1963 год – Начальная школа «Негош» в Белграде. 
1967 – Средняя школа, Пятая гимназия, в Белграде. 
1973 – Факультет стоматологии Белградского университета. Должность: врач-стоматолог.
Диплом омологирован (1993) Министерством образования Мадрида, Испания. Действителен  
в Европейском Союзе. 
1979 – Диплом Американской ассоциации стоматологов за прохождение национальных экзаменов, 
Лос-Анджелес, США. 
1984 – Специалист по челюстно-лицевой хирургии в Белградском университете: профессор доктор 
Миодраг Карапанджич. Диплом омологирован (1993) Министерством образования в Мадриде, Испания 
(действительно в ЕС). 
1989 – Специалист по челюстной ортопедии Университета Ниш. 

1993 – Университет Лас Америкас, Сан-Карлос, Панама, Звание: лицензирован по медицине и хирургии, омологировано (1993) 
Министерством образования в Мадриде, Испания (действительно в ЕС). 
1994 – Профессор челюстно-лицевой патологии на медицинском факультете Университета Лас-Пальмас, Испания.
1996 – Пофессор биологических наук в Бакстонском университете, Лондон, Великобритания.
1997 – Приглашенный профессор медицинского факультета Нишского университета, Сербия.
1999 – Докторская диссертация: Нейросенсорные изменения, связанные с переломами нижней челюсти. 
2003 – Белградский медицинский факультет присвоил звание доктора медицины Белградского университета, Сербия
2003 – Председатель научного трибунала по защите докторской диссертации доктора Александра Кираля на медицинском факультете 
Нови-Сада. 
2006 – Член Европейского совета по челюстно-лицевой хирургии, Барселона, Испания.
2015 – Член Международного колледжа челюстно-лицевой хирургии, FICMFS, Лимассол, Кипр.
2018 – Президент ICMFS (Международного колледжа челюстно-лицевой хирургии).

Профессиональный опыт
1973–1976 – Стоматологический факультет Белграда, Югославия.
1976–178 – Стоматология (челюстно-лицевая хирургия) Клиники Хайльбронна; Эссен и Дюссельдорф, Германия. 
1978–1980 – Клиника челюстно-лицевой хирургии. Тастин, Лос-Анджелес. США. 
1980–1984 – Ординатор челюстно-лицевой хирургии в клинике Университетской больницы в Белграде. 
1984–1992 – Специалист в клинике челюстно-лицевой хирургии Военно-медицинской академии, Белград. Югославия. 
1992–1994 – Приглашенный хирург в Университетской больнице Барселоны, Испания.
1994–2013 – Челюстно-лицевой хирург, Университетская больница Insular University Hospital; Университетская больница Materno-Infantil 
в Лас-Пальмасе, Гранд-Канары. Испания. 
1995–2014 – Челюстно-лицевой хирург в Сосьедад-Канария-де-Сируджа.

С глубоким уважением и признанием мы отмечаем выдающийся 
юбилей профессора Милана Кнезевича – ведущего специалиста 
в области челюстно-лицевой хирургии. Важный юбилей – это не 
только временная веха, но и свидетельство о неоценимом вкладе 
в развитие медицины и науки.

Милан Кнезевич родился 5 августа 1948 г. в городе Никшич 
(Югославия). Профессор Милан Кнезевич получил степень доктора 
стоматологии (DDS) на стоматологическом факультете Белградского 
университета, Сербия, в 1973 г. В 1978 г. получил степень бакалавра 
медицины и хирургии в университете Эшвуд (Калифорния, США). 
В 1984 г. он стал специалистом по челюстно-лицевой хирургии в 
Белградском университете. Профессор Кнежевич с 1986 по 1992 
г. служил доцентом в Военно-медицинской академии в Белграде, 

Сербия. В 1989 г. он стал специалистом по челюстной ортопедии в 
Университете Ниш (Франция). С 1994 г. – профессор университета 
Las Palmas (Испания). В 1999 г. защитил докторскую диссертацию 
«Нейросенсорные изменения, связанные с переломами нижней 
челюсти». В 2006 г. стал членом европейской ассоциации челюстно-
лицевых хирургов. Кроме того, профессор Кнезевич был президентом 
26-го Всемирного конгресса ICMFS в 2012 г. в Лас-Пальмасе, Испания. 
Он является автором более 120 печатных работ, посвященных раз-
личным аспектам патологии головы и шеи. Был вице-президентом и 
президентом международного колледжа челюстно-лицевой хирургии 
(ICMFS). В 2019 г. награжден медалью им. И.Я. Сендульского.

С исключительным восхищением мы рассматриваем путь, про-
торенный профессором Кнезевичем, который сделал его признан-
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ным лидером в мире челюстно-лицевой хирургии. Его талант в 
мастерстве хирургических техник, стремление к внедрению новых 
методов и постоянное исследование путей улучшения клинических 
результатов подчеркивают его роль как пионера в этой области. 

Исследовательский след профессора Кнезевича охватывает 
широкий диапазон тем, от диагностики до реабилитации. Его труды 
являются ценным источником знаний и опыта для специалистов 
и ученых во всем мире. Инновационные методы, разработанные 
им, оказали положительное влияние на современную практику 
челюстно-лицевой хирургии. Он не только исследует, но и внедряет 
инновации в практику, обогащая арсенал медицинских решений.

Профессиональный путь профессора Кнезевича также харак-
теризуется его ролью как наставника. Он воплощает принципы 
образования и менторства, становясь источником вдохновения для 
будущих поколений медицинских специалистов. Его способность 

передавать сложные концепции с легкостью и пониманием делает 
его уникальным учителем.

Также стоит подчеркнуть его значимость как автора множества 
научных публикаций. Он оставил неизгладимый след в научных 
журналах и публикациях, расширяя знания и внося свой вклад в 
мировую научную общность. Академическая ценность его иссле-
дований велика, и она будет продолжать вдохновлять будущие 
исследования в области челюстно-лицевой хирургии.

Редколлегия и редакция журнала «Голова и шея» выража-
ют глубокую признательность профессору Милану Кнезевичу 
за его преданность и вдохновение, которые он приносит меди-
цине и науке. Ваш профессиональный путь, Ваше лидерство и 
Ваше стремление к совершенству – это пример для нас всех. 
Мы желаем Вам здоровья, долголетия и новых научных дости- 
жений.
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1978–1980 – Oral Surgery Clinic. Tustin, Los Angeles. USA. 
1980–1984 – Resident of Maxillofacial Surgery in the University Hospital Clinic in Belgrade. 

ЛИТЕРАТУРА
1. http://www.icmfs2015.com/programme/keynote-speakers/118-m-knezevic.

2. https://www.icmfs.com.



HEAD AND NECK RUSSIAN JOURNAL Vol 11, №3 – 2023

113

ANNIVERSARY

Юрий Алексеевич Медведев 
родился 7 августа 1948 г. в 
семье военнослужащих в г. 
Кемерово. Получил высшее 
медицинское образование: в 
1971 г. окончил стоматологи-
ческий факультет Кемеровского 
государственного медицинского 
института (КГМИ).

За годы работы в органах 
практического здравоохране-
ния Юрий Алексеевич Медведев 
стал высококвалифицирован-

ным специалистом, пройдя все ступени профессионального роста 
врача. С 1974 по 1976 г. проходил обучение в клинической орди-
натуре на кафедре челюстно-лицевой хирургии КГМИ, а с 1976 по 
1979 г. был в должности штатного врача отделения челюстно-лице-
вой хирургии Областной клинической больницы №1 г. Кемерово.

Юрий Алексеевич Медведев в 1979 г. по конкурсу был избран на 
должность ассистента кафедры челюстно-лицевой хирургии КГМИ. 
В 1984 г. защитил кандидатскую диссертацию под руководством 
профессора В.М. Безрукова на тему «Сочетанные травмы лицевого 
черепа и головного мозга». В работе было проведено исследование 
функционального состояния головного мозга у лиц с различными 
повреждениями лицевого черепа. Анализ фоновых электроэнцефа-
лограмм и их изменений под влиянием функциональных нагрузок 
позволил выявить некоторые общие закономерности сдвигов биоэ-
лектрической активности, отражающих глубину нейродинамических 
нарушений в различных отделах головного мозга у пациентов при 
сочетанной травме с вовлечением челюстно-лицевой области.

В 1989 г. Ю.А. Медведеву присвоено ученое звание доцента, и в 
этом же году он был избран на должность заведующего кафедрой 
челюстно-лицевой хирургии Новокузнецкого института усовершен-
ствования врачей.

В карьере Юрия Алексеевича Медведева 1992 г. ознаменовался 
большими переменами: он был переведен на должность заве-
дующего кафедрой детской стоматологии и челюстно-лицевой 
хирургии КГМИ. В этом же году успешно защитил докторскую 
диссертацию на тему «Сочетанные травмы средней зоны лицевого 
черепа» и затем получил ученое звание профессора. В ходе дис-
сертационного исследования было достигнуто улучшение качества 
диагностики и повышена эффективность лечения пациентов с соче-
танной травмой средней зоны лицевого черепа, головного мозга, 
глазницы, носа и придаточных пазух на основе комплексного кли-
нико-физиологического обследования, разработки и обоснования 
новых методов остеосинтеза, реконструктивно-восстановительных 
операций и патогенетической терапии. Клинико-физиологические 
исследования были проведены у 362 пациентов с различными по 
характеру и локализации повреждениями средней зоны лицевого 
черепа. В рамках диссертации впервые были описаны 11 воз-

можных вариантов повреждений скуло-глазничного комплекса. 
Систематизация этих данных позволила разработать оригинальную 
клинико-рентгенологическую классификацию травм латерального 
отдела средней зоны лица, наиболее частыми и которых являются: 
1) ротационные переломы скулового комплекса с вертикальной 
осью вращения, проходящей через скуло-лобный шов (16,6%);  
2) ротационные переломы скулового комплекса с косой осью 
вращения, проходящей через скулоальвеолярный гребень (25,2%);  
3) переломы скуло-глазничного комплекса со смещением в полость 
верхнечелюстного синуса (27,5%).

С 1996 по 2005 г. Юрий Алексеевич Медведев трудился на руко-
водящих должностях в различных лечебно-профилактических 
учреждениях, в т.ч. занимал должность начальника МСЧ №173 
ФУ «Медбиоэкстрем» (Пятигорск), был заведующим отделением 
пластической хирургии КБ №6 ФУ «Медбиоэкстрем» (Москва), 
заместителем начальника по амбулаторной хирургии ФГБУЗ ЦМСЧ 
№119 ФМБА России (Москва).

С 2006 г. Юрий Алексеевич Медведев продолжил свою препо-
давательскую деятельность в должности профессора кафедры 
челюстно-лицевой хирургии Московского медико-стоматологиче-
ского университета им. А.И. Евдокимова. Всего через один год Ю.А. 
Медведев получил предложение о переходе в Первый МГМУ им. 
И.М. Сеченова (ранее Московская медицинская Академия им. И.М. 
Сеченова) на кафедру госпитальной хирургической стоматологии и 
челюстно-лицевой хирургии, которую возглавлял с 2007 по 2017 г.

С 2017 по 2019 г. Юрий Алексеевич Медведев являлся заведу-
ющим кафедрой челюстно-лицевой хирургии факультета допол-
нительного и постдипломного образования Московского госу-
дарственного медико-стоматологического университета им. А.И. 
Евдокимова Минздрава РФ. А с 2019 г. по настоящее время работа-
ет в должности профессора кафедры челюстно-лицевой хирургии 
и травматологии стоматологического факультета Московского 
государственного медико-стоматологического университета им. 
А.И. Евдокимова Минздрава РФ.

Профессор Юрий Алексеевич Медведев является инициатором, 
автором, разработчиком и участником целого ряда уникальных 
научно-практических работ, таких как применение сплавов с эффек-
том памяти формы при лечении пациентов с травмами челюстно-
лицевой области и устранение обширных дефектов нижней челюсти 
с применением индивидуальных имплантатов и эндопротезов из 
никелида титана, что дало мощный толчок для развития отече-
ственной реконструктивной и пластической хирургии. Подобные 
новые технологии позволили выполнять операции, считавшиеся 
ранее невозможными у пациентов с обширными дефектами ниж-
ней зоны лица, которые могли образоваться в результате воспа-
лительного процесса, удаления новообразования либо резекции 
челюсти. Имплантаты, которые устанавливались пациентам, были 
смоделированы индивидуально с учетом анатомических особен-
ностей каждого конкретного пациента, выполнены из материала, 
разработанного томскими физиками, и по настоящее время не 

Медведев Юрий Алексеевич  
(к 75-летию со дня рождения) 

П.С. Петрук 1, Д.А. Усатов 2

1Кафедра челюстно-лицевой хирургии им. акад. Н.Н. Бажанова Института стоматологии им. Е.В. Боровского  
ФГАОУ ВО Первый МГМУ им. И. М. Сеченова Минздрава РФ (Сеченовский университет), Москва, Россия

2Отделение пластической хирургии Клиника онкологии, реконструктивно-пластической хирургии и радиологии  
ФГАОУ ВО Первый МГМУ им. И. М. Сеченова Минздрава РФ (Сеченовский университет), Москва, Россия
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ЮБИЛЕЙ ANNIVERSARY

1984–1992 – As a Specialist in the Clinic for Maxillofacial Surgery of the Medical Military Academy. Belgrade. Yugoslavia. 
1992–1994 – Guest surgeon at University Hospital Barcelona, Spain.
1994–2013 – As Maxillofacial Surgeon in Service for, Oral and Maxillofacial Surgery; Insular University Hospital; University Hospital Materno-
Infantil of Las Palmas, Grand Canary. SPAIN. 
1995–2014 – As Maxilofacial Surgeon in Sociedad Canaria de Cirugía Oral y Craniomaxilofacial.

With deep respect and recognition, we celebrate the outstanding 
anniversary of Professor Milan Knezevich, a leading specialist in the 
field of maxillofacial surgery. An important anniversary is not only a 
temporary milestone, but also evidence of an invaluable contribution 
to the development of medicine and science.

Milan Knezevich was born on August 5, 1948 in the city of Niksic 
(Yugoslavia). Professor Milan Knezevich received his Doctor of Dentistry 
(DDS) degree from the Faculty of Dentistry, University of Belgrade, 
Serbia in 1973. In 1978 he received a bachelor's degree in medicine and 
surgery from Ashwood University (California, USA). In 1984 he became a 
specialist in maxillofacial surgery at the University of Belgrade. Professor 
Knezevic served from 1986 to 1992 as an assistant professor for military 
doctors at the Military Medical Academy in Belgrade, Serbia. In 1989 he 
became a specialist in jaw orthopedics at the University of Nis (France). 
Since 1994 - Professor at the University of Las Palmas (Spain). In 1999 
he defended his doctoral thesis "Neurosensory changes associated with 
mandibular fractures". In 2006 he became a member of the European 
Association of Maxillofacial Surgeons. In addition, Prof. Knezevich was 
President of the 26th ICMFS World Congress in Las Palmas, Spain in 
2012. Author of more than 120 publications on various aspects of the 
pathology of the head and neck. He was Vice President and President 
of the International College of Maxillofacial Surgery (ICMFS). In 2019 
he was awarded the medal. AND I. Sendulsky.

With exceptional admiration, we consider the path trodden by 
Professor Knezevich, which made him a recognized leader in the world 
of maxillofacial surgery. His talent for mastery of surgical techniques, 

commitment to new techniques, and constant research into ways to 
improve clinical outcomes highlight his role as a pioneer in this field.

Professor Knezevich's research footprint covers a wide range of 
topics, from diagnosis to rehabilitation. His works are a valuable source 
of knowledge and experience for professionals and scientists around the 
world. The innovative methods developed by him have had a positive 
impact on the modern practice of maxillofacial surgery. He not only 
researches, but also introduces innovations into practice, enriching the 
arsenal of medical solutions.

Professor Knezevich's professional path is also characterized by his 
role as a mentor. It embodies the principles of education and mentoring, 
becoming a source of inspiration for future generations of medical 
professionals. His ability to convey complex concepts with ease and 
understanding makes him a unique teacher.

It is also worth emphasizing his importance as the author of numerous 
scientific publications. He left an indelible mark on scientific journals 
and publications, expanding knowledge and contributing to the world 
scientific community. The academic value of his research is great and 
will continue to inspire future research in the field of maxillofacial 
surgery.

The editorial board and the editors of the journal "Head and Neck" 
expresses deep gratitude to Professor Milan Knezevich for his dedication 
and inspiration that he brings to medicine and science. Your professional 
path, your leadership and your commitment to excellence is an 
example for all of us. We wish you health, longevity and new scientific 
achievements.
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